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Комсомольская 
политсеть 

Ветераны 
пришли 
на занятия 

Ветераны комбината 
решили взять шефство 
над комсомольской по
литсетью. 

Ветеран Магнитки 
В. Н. Кулешов побывал 
на первом занятии 
комсомольской полит
сети в ремонтно-строи
тельном управлении 
УКХ. Ветеран отмеча
ет, что пропагандист 
В. Н. Вернигоров хоро
шо подготовился к з а 
нятию. 

Ветеран Магнитки 
Ф. С. Иванова была на 
мебельной фабрике, где 
занятие вел один 'из 
опытнейших пропаган
дистов комбината В. С. 
Мазуренко. «Учеба про
шла на высате», — та
ково мнение Ф. С. Ива
новой о занятии ме
бельщиков. 

А. БРИЧКО, 
член совета ветера

нов комбината. 

ЗАДАТЬ 
ТОЙ НА ГОД 
В комсомольской по

литсети производства то
варов народного потреб
ления состоялось ввод
ное занятие. Пропаган
дист Зинаида Татаринце-
ва рассказала слушате
лям первого года обуче
ния о цели учебы, об учеб
ном плане, о темах лек
ций и семинаров, посове
товала, как лучше вести 
конспекты. Это занятие, 
как считает пропаган
дист, должно задать тон 
на весь год, помочь слу
шателям уяснить всю 
важность учебы. 

A . БОРВЕНКОВ. 

РЕПЛИКА 

НЕ ПЕРВЫЙ 
СЛУЧАЙ 
Шестого октября в 

комсомольской политсети 
коксохимического произ
водства должно было со
стояться первое занятие 
нового года обучения. За 
пятнадцать минут до на
чала все слушатели бы
ли в сборе. Был приго
товлен и кабинет. Не бы
ло только пропагандиста. 
К слову сказать, вести 
это занятие должен был 
опытный пропагандист 
Геннадий Александрович 
Шарганов, инженер Гип-
рококса, в резерве — 
пропагандист Юрий Ба
турин, секретарь бюро 
ВЛКСМ КХП. И тут 
ныяснилось, что обоих 
пропагандистов нет. Пер
вый находился на пуско
вом о б ъ е к т е второй 
<оксовой батареи, дру
гой отправился в ко
митет ВЛКСМ комбина
та. Слушатели, не до
ждавшись своих пропа
гандистов, разошлись. 

Как сказали нам слу-
патели, подобные случаи 
ie единичны: и в про-
плом году бывало, что 

Лез веских оснований 
.рывались занятия в 
омсомольской политсе

ти КХП. Что скажут на 
/го товарищи, ответствен-
• ые за политучебу ком

сомольцев коксохима? 
B. ПРИХОДЬКО, 

инструктор комитета 
ВЛКСМ комбината. 

А. ВИНОКУРОВ. 

гт ОСЛЕ рабочей смены 
I* около кабинета полит

просвещения мартеновского 
цеха № 2 оживленно. Подхо
дят молодые металлурги и 
люди старшего поколения. 
Их встречают член партбю
ро Н. П. Ненов, председатель 
цехового комитета Д. А. 

, Гудков, секретарь комсо
мольского бюро В. Омигов. 
У красочно оформленного 
стенда собралась группа ме
таллургов. Я заметила, что 
никого не оставил равно
душным стенд «Где учатся 
наши люди». 

Немного взволнован про
пагандист В. С. Климов. В 
кабинете политпросвещения 
к занятию готово все: раз
вернута выставка литерату
ры по теме занятия, вывеше
на политическая карта мира, 
здесь же классная доска. В 
.этот день на лекции присут
ствовало 14 человек. Не бы
ло двоих — они в очередном 
отпуске. Пропагандисту 

Климов приводил актуаль
ные, интересные примеры из 
международной жизни. 

На мой взгляд, пропаган
дист умело пользуется мето
дом изложения" материала 
Сначала он подробно разъ
ясняет материал, а затем 
просит слушателей записать 
главные моменты, цифры, 
факты, которые им приго 
дятся в процессе подготовки 
к собеседованию и экзаме
нам, да и в беседе с товарих | 
щами по работе. Конспекты 
ведут все. По окончании 
лекции Валерий Сергеевич 
обратил внимание слушате
лей на подготовку к следу
ющему занятию, потом дал 
задание слушателям подоб
рать материал о работе аме
риканских специалистов на 
строительстве нашего ком 
бината. 

Какие были упущения в 
проведении занятия? Пропа
гандист не сумел использо
вать в изложении материа-

„ В О Л Н У Ю С Ь 
КАЖДЫЙ РАЗ" 
школы основ марксизма-ле
нинизма, мастеру производ
ства Валерию Сергеевичу 
Климову хорошо знакомы 
все слушатели, они вместе с 
ними работают несколько 
лет. Это сталевары Н. С. 
Аверьянов, М. И. Ладыгин, 
Н. М. Гончаров, подручные 
сталеваров молодые комму
нисты В. Н. Курбатов, А. Н. 
Пучкин, разливщик В. Н. 
Заболуев и другие. Второй 
год слушатели будут из
учать современные между
народные отношения и внеш
нюю политику СССР. 

Вначале пропагандист оз
накомил слушателей с про
граммой на новый учебный 
год, рассказ о тех событиях, 
которые произошли в период 
каникул в сети партийной 
учебы — об Европейском 
Совещании. Затем перешел к 

основной теме: советско-
американские отношения. 
Чувствуется, что пропаган
дист хорошо подготовил те
му, умело разбирается во 
всех вопросах темы. Расска
зал о взаимоотношении 
СССР с капиталистическими 
странами, как одном из важ
ных направлений советской 
внешней политики, о Ленин
ских принципах мирного со
существования государств с 
различными социальными 
системами, об экономиче
ских, культурных связях 
двух великих держав. В. С. 

ла классную доску, хотя его 
лекция была насыщена до
статочным количеством циф
ровых данных, не назвал 
список литературы по теме 
занятия, ограничась оформ
ленной выставкой. 

После занятия мы с Вале
рием Сергеевичем задержа
лись в кабинете политпро
свещения, проанализировали 
занятие. Меня интересовал 
вопрос: был ли он до цеха 
пропагандистом и как он от
носится к труду пропаганди
ста, с желанием ли он взял
ся за большое дело? Вот что 
он рассказал. 

Пропагандистом В. С. 
Климов был два года в ар
мии, затем, окончив вечер
нее отделение МГМИ, пошел 
учиться в вечерний универ
ситет марксизма-ленинизма. 
Когда закончил ВУМЛ, пар
тийное бюро предложило 
ему попробовать свои силы в 
пропагандистской деятель
ности. Он согласился. И, как 
сам говорит, ему в- этом 
очень помог университет. 

К каждому занятию при
ходится много готовиться, 
пересмотреть массу дополни
тельной литературы. «И все-
таки, говорит Валерий Сер
геевич, — я всегда вол
нуюсь перед встречей со сво
ими товарищами». 

М. ВИШНЕВСКАЯ, 
консультант парткома 

комбината. 

ц 1 ЕХ ремонта металлур
гического оборудова

ния № 2 отремонтировал 
с гарантией за полугодие 
32 узла. Большая доля 
из них приходится на 
слябинг — 17 узлов, 6 
узлов установлены на 
третьем блюминге, 3 — 
на втором и по одному-
двум — на станах «500», 
«2350», «4500». 

До сих пор на боль
шинство этих узлов нет 
ответов от эксплуатаци
онников, ремонтникам 
вернули только 4 гаран
тийных паспорта. Два из 
них со слябинга, на ре
дуктор рабочего рольган
га. Один редуктор был 
установлен 24 февраля с 
полугодовым сроком га
рантии. Проработал узел 
до 14 марта. Разрушился 
один из подшипников. 
Его заменили на бронзо
вую втулку, и узел про
тянул до 7 апреля. Но 
выяснила ли ремонтная 
служба эксплуатацион
ников причину выхода 
подшипника из строя? 
Нет. Лишь ограничились 
отпиской: «Нарушений 
технологии не наблюда
лось». Второй паспорт со 
слябинга (аналогичный 
узел был в работе с 19 
апреля по 20 мая) тоже 
без какого-либо анализа 
работы. Два других пас
порта — из листопрокат
ного цеха. 

Нет вестей из обжим
ного цеха № 1, где уста
новлены 9 узлов с гаран
тийным ремонтом. По
мощник начальника об
жимного цеха № 1 по 
оборудованию А. Чипшев 
еще полгода назад зани
мал аналогичный пост в 
цехе ремонта металлур
гического оборудования 
№ 2, был одним из ак
тивных поборников ре
монтов с гарантией. Ка
залось бы, теперь в об
жимном должны пред
принять все усилия, что
бы пойти навстречу 

ВСЕ Т Е Ж Е 
НЕДОСТАТКИ... 

ЦРМО. Но на деле этого 
нет. 

В июле вышел приказ 
директора комбината о 
повсеместном введении 
системы гарантийных ре
монтов. Но в жизнь он 
проводится неудовлетво
рительно. Наша газета 
уже отмечала это в кор
респонденции «Обслужи-1 
вать с гарантией» от 22 
июля 1975 года. Главный 
прокатчик ММК А. Лит-
вак на критические заме
чания тогда ответил: 
«Помощники начальни
ков цехов по механиче
скому оборудованию 
определяют и составляют 
перечень оборудования, 
подлежащего переводу 
на гарантийный ремонт. 
Составление таких пе
речней намечено закон
чить в течение первой 
половины сентября те
кущего года». 

Однако на дворе ок
тябрь, а коллектив ЦРМО 
№ 2 так и не получил та
ких перечней. 

Но было бы непра
вильным не отметить и 
такой факт. В цехе, где 
родилась инициатива, от
носятся к ней с прохлад
цей, мало внимания уде- . 
ляется расширению ас
сортимента ремонтируе
мых с гарантией узлов. 
Это подтверждает такое 
соотношение: обновляют
ся с гарантией узлы, со
ставляющие только один 
процент от всего объема 
работ. Эти узлы прохо
дят обновление на сбо
рочной площадке ЦРМО 
№ -2. А ведь огромное 
количество работ прово

дится непосредственно 
в основных цехах. Поче
му бы Не ремонтировать,, 
с гарантией и там? 

— Такое расширение 
нашего диапазона дей
ствия возможно, — сог
ласен бригадир слесарей-
сборщиков Николай Мат
веевич Воинов. 

Слабо проработана в 
цехе инструкция по вве
дению системы гарантий
ных ремонтов. Д а ж е сам 
бригадир, по его при
знанию, инструкцию смо
трел мельком, помнит 
только один пункт — об 
улучшении снабжения 
запасными частями. 
Остальные, не менее 
важные пункты, не при
помнил, сославшись на 
то, что «инструкция 
длинная...» Нужно ли го
ворить, как уяснили ин
струкцию рабочие? 

Известна пословица: 
«Под лежачий камень во
да не течет». Принимают 
ли меры ремонтники для 
того, чтобы со своей сто
роны «вынудить» прокат
чиков с ответствен
ностью относиться к цен
ной инициативе? Если 
такие меры и принима
ются, то очень осторож
но. Руководство цеха ог
раничивается телефонны
ми напоминаниями экс
плуатационникам о не
обходимости возвраще
ния гарантийных паспор
тов. А эффект, как види
те, мал. 

По-прежнему инициа
тива проводить ремонты 
с гарантией «топчется» 
на месте. 

К. ИВАНОВ. 

Труженики мартенов-
сной печи N» 21 третьего 
мартеновского цеха — 
инициаторы соревнова
ния за стопроцентный 
выпуск плавон по зака
зам — успешно несут 
вахту завершающего го
да пятилетки. Дружный 
ноллектив выплавил до
полнительно к заданию 
более шести тысяч тонн 
металла. 

На снимке: один из 
сталеваров передового 
коллектива коммунист 
Геннадий Е г о р о в и ч 
ПЛОТНИКОВ. 

Фото Н. Нестеренко. > 

И СВОЕВРЕМЕННО П Е Р Е С Т Р О И Т Ь С Я 
В этом учебном году слу

шатели школ коммунистиче
ского труда приступили к 
изучению двухгодичной про
граммы «Социализм и 
труд». Первое занятие по 
теме «Труд в социалистиче
ском обществе» прошло 2 
октября у слушателей 3-й 
бригады. Организованно, 
интересно провели его про
пагандисты В. Е. Киселев из 
третьего листопрокатного 
цеха, Н. Ф. Негодяев из 
ЛПЦ, И. П. Мордвинцев из 
проволочно-штрипсового це
ха н другие. Слушатели 
этих школ были заранее 
предупреждены о дне и вре
мени занятий, поэтому заня
тия начались без опоздания, 
при хорошей явке слушате
лей. Пропагандисты, хоро
шо подготовившись к заня
тию, сразу сумели овладеть 
вниманием слушателей, за
интересовать их. 

По-иному обстоят дела в 
таких цехах, как доменный, 
листопрокатные №Мё 4 и 5, 

подготовки составов. В до
менном цехе, например, про
пагандист В. »И. Новиков 
подготовил интересный ма
териал. Перед слушателями 
выступила заведующая фи
лиалом библиотеки проф
кома ММК Т. Н. Полуэк-
това. И в целом занятие 
прошло интересно, но все 
дело в том, что на нем при
сутствовало всего лишь 30 
процентов слушателей. 

В листопрокатном цехе 
№ 4 и пропагандисты, и об
щественные и хозяйственные 
руководители даже забыли 
о том, что 2 октября в 3-й 
бригаде ^начинаются заня
тия. 

В цехе подготовки соста
вов пропагандист А. И. Ва-
сянин необоснованно пере
нес занятие на 6 октября. 

В листопрокатном цехе 
№ 5 в школе пропагандиста 
В. А. Шахтарина на заня
тии присутствовало 26 чело
век из 30. Но чего стоило 
начальнику смены Шахта-

рину собрать слушателей на 
это занятие! Ведь никто из 
них заранее не был опове
щен о дне занятий, поэтому 
все торопились домой. Про
пагандист готовился к заня
тию, имел конспект лекции, 
но не учел, что слушателям, 
в большинстве своем име
ющим среднее образование, 
недостаточно чтения лекции 
с листа, что им необходим 
живой разговор, общая бе
седа по изучаемой теме. По
этому и кончилось занятие 
быстро. Не было необходи
мого настроя на предстоя
щий учебный год. 

Напоминаем, что именно 
сейчас необходимо во всех 
цехах оперативно провести 
анализ первых занятий. И 
там, где нет пока должного 
внимания к экономической 
учебе, своевременно пере
строиться. 

Н. НАУМОВА, 
методист профкома 
ММК по экономиче
скому образованию. 

НОВЫЙ АКТИВ 
Выборы нового профсоюз

ного актива закончились в 
цехе ремонта промышлен
ных печей еще в середине 
прошлого месяца, и сразу 
же была организована учеба 
нового актива. Горячо взя
лись за общественную рабо
ту профгрупорги Владимир 
Михайлович Яковлев, Вик
тор Николаевич Пестов, 
Алик Францевич Вознюк, 
председатели л р о ф б ю р о 

Алексей Михайлович Смир
нов и Владимир Михайлович 
Тангаев. Профгрупорги Ана
толий Федорович Матюшев-
ский и Ниляль Абдулович 
Мухамедин выступили с 
инициативой взять повы
шенные соцобязательства в 
честь 58-и годовщины Вели
кого Октября. 

И. БАКЕТОВ. 
председатель комитета 

профсоюза ЦРМП. 

ПОЛИТИЧЕСКОЕ И ЭКОНОМИЧЕСКОЕ О Б Р А З О В А Н И Е 

Р Е М О Н Т И Р О В А Т Ь С ГАРАНТИЕЙ, 
Э К С П Л У А Т И Р О В А Т Ь ПО-ХОЗЯЙСКИ 


